

# SÍNTESIS INFORMATIVA

5 de abril de 2023

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social



5 de abril de 2023

### **INFORMACIÓN CONGRESO**

### Amor y límites, prioridad en proceso de crianza: Daniela de los Santos

Dos ingredientes son los que se consideran principales en el proceso de crianza y educación de los hijos: amor y límites, de acuerdo con la diputada local Daniela de los Santos. Y es justo este tema el que desarrolla mediante su proyecto Conectando, en el que se enfoca en llevar el mensaje a los padres de familia en diferentes escuelas, y que este martes lo hizo en el Colegio de Morelia, con medios de comunicación. Ahí expuso este programa que es una plática de aproximadamente 15 minutos en la que expone lo necesario o recomendable para que los hijos tengan un mejor desarrollo por apoyo de sus padres en orientación o crianza adecuada.

#### En Michoacán insuficiencia renal es problema de salud pública

En Michoacán la insuficiencia renal es un problema de salud pública, de manera particular en la región oriente del estado en donde se concentran 14 municipios que registran el 40 por ciento de los casos en la entidad, apunta la diputada Belinda Hurtado Marín. "Para dimensionar el problema está el el ejemplo de San Pedro Jacuaro, comunidad de siete mil habitantes en Ciudad Hidalgo, de los cuales 280 están enfrentando la insuficiencia renal, ello sin contar los que aún no han sido diagnosticados". A partir de los datos del INEGI, la legisladora refiere que en la entidad existen alrededor de 5.5 mil personas que padecen esta enfermedad.

### Servicios sociales preferentes para grupos vulnerables, buscan diputados

Un trato preferente en los servicios sociales a las mujeres en desamparo, discapacitadas, marginadas o sujetas a maltrato físico o violentadas, proponen los diputados integrantes de la Comisión de Desarrollo Social del Congreso del Estado. Ivonne Pantoja, Guillermina Ríos y Juan Carlos Barragán, reconocen en una iniciativa que la Ley de Asistencia Social no ha sido adecuada a las necesidades actuales, porque no se especifica la preferencia sobre otros grupos vulnerables como son los niños, adolescentes y ancianos en estado de abandono, desamparo, desnutrición o sujetos a maltrato. En su exposición de motivos señalan que según datos de Organización Mundial de la Salud (OMS) una de cada tres mujeres en el mundo, 35 por ciento, han sufrido algún tipo de violencia física o sexual de pareja o por persona extraña.

### Buscan gratuidad en la primera copia certificada del acta de defunción

La primera copia certificada del acta de defunción se expedirá gratuitamente en Michoacán, de aprobarse una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica del Registro Civil, presentada por la diputada Liz Hernández. Actualmente, el costo de una copia certificada de defunción es de 150 pesos, cantidad que puede ser mínima o significativa, según las condiciones socioeconómicas de los familiares del difunto, pero que es indispensable para los trámites del proceso funerario, de por sí oneroso pese a que sea un servicio austero. La diputada del Partido Acción Nacional apela, en su propuesta, a la empatía de la mayoría de los diputados con las familias que ya tienen un desgaste económico por el pago de medicinas y hospitales.



### 5 de abril de 2023

### Llama Daniela de los Santos a transparentar lo destinado a Escuelas de Tiempo Completo

La diputada local, Daniela de los Santos Torres, señaló que hace falta transparencia en el **recurso** que llega de la federación destinado a las Escuelas de Tiempo Completo, toda vez que, dijo, el recurso llega a través del programa La Escuela es Nuestra, pero no se sabe cuánto llega a cada estado y tampoco está etiquetado para que sea utilizado para este tipo de escuelas. "Se supone que hubo un cambio al Presupuesto de Egresos de la federación y que ese programa se iba a restablecer, pero hasta ahorita es muy incierto. No se sabe realmente cuánto recurso es para cada estado, no se sabe cómo se está aplicando y es una de las cosas que tenemos, entre todos, que cuestionar, qué pasó, cuánto recurso le toca a Michoacán, cómo están operando para que realmente esto funcione", dijo en entrevista la legisladora.

### Robo a instituciones educativas, delito constante en Morelia: Daniela de los Santos

De 65 instituciones educativas que la diputada local Daniela de los Santos Torres ha visitado con su programa Conectando, en el 62 por ciento le han reportado robo al plantel. Al menos 40 escuelas ubicadas en el municipio de Morelia, han sido presa fácil de la delincuencia ante la falta de cualquier tipo de vigilancia, dejo saber la congresista del grupo parlamentario del PRI. Al exponer de qué va Conectando, De los Santos Torres explicó a periodista que más allá de la charla que ofrece en los centros educativos, también recibe demandas que las madres y padres de familia tienen, pero a la par, las autoridades de las instituciones, le expresan la problemática que enfrentan, como el robo.

#### **Boletines:**

Michoacán colapsado por inseguridad y Ejecutivo preocupado por la política: Julieta Gallardo

Menores en situación de pobreza y calle, un flagelo sobre el que hay que seguir trabajando: Víctor Zurita

La desocupación y la falta de certeza laboral, síntoma de políticas públicas equivocadas: Mónica Valdez

Necesario afrontar y combatir las desigualdades en todas sus manifestaciones: Gloria Tapia

Trabajará Fanny Arreola para dotar de seguridad laboral a los veladores en Michoacán.

Entrega Ivonne Pantoja calentadores solares a familias zamoranas

Juan Carlos Barragán se manifiesta en contra de quitar juegos mecánicos del bosque Cuauhtémoc

	,	,
INFORMA	CION DE	E POLÍTICA



5 de abril de 2023

### Se agudiza ruptura entre PRI-PAN-PRD en Michoacán, para 2024

Las cosas no andan bien entre los principales partidos de oposición, y aunque faltan cinco meses para el inicio del proceso electoral, pende de un hilo la alianza entre PRI, PAN y PRD para enfrentar a Morena en las elecciones de 2024. Apenas la semana pasada el PAN rompió con el PRD ante las presuntas intromisiones de Silvano Aureoles Conejo para intervenir en la reconfiguración de fuerzas políticas al interior del Congreso de Michoacán. Y este lunes el dirigente del PRD, Octavio Ocampo, estalló contra el presidente del PRI, Guillermo Valencia, a quien reprochó altanería, inmoralidad, faltas de respeto hacia el perredismo e incluso contubernios con Morena.

### No descarta PRI alianza 2024 con PRD, pero desconoce a actual dirigente

El presidente estatal del PRI, Guillermo Valencia, no descartó la posibilidad de una alianza con el PRD para la elección de 2024, pero desconoció al actual líder perredista, Octavio Ocampo, como interlocutor válido para negociar. Apenas este lunes, el dirigente del PRD tachó al líder del PRI de grosero, irrespetuoso, altanero, inmoral, no fiable e incongruente, al señalar que "le hace el trabajo sucio a Morena", a lo que, a pregunta expresa, Memo Valencia negó, y reviró que el perredista no será para el tricolor un interlocutor válido.

### Fórmula para el Senado: la manzana de la discordia entre el PRI y el PRD en Michoacán

El líder del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, pidió el PRD de la entidad ajustarse a sus dimensiones y deje de insistir en que obtendrán la fórmula para el Senado, en caso de ir en alianza con su partido y el PAN estatal. En la conferencia de prensa de este martes, el priista dejó entrever que parte del conflicto entre ambas dirigencias es la fórmula para el Senado, como parte de las negociaciones para entablar una coalición partidaria. Ante las recientes acusaciones del dirigente del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, el líder del PRI en la entidad, Guillermo Valencia Reyes acusó que le hace falta a este "aprender mucho de política".

Llaman PRI y Morena a autoridades a coordinarse en materia de seguridad en Morelia Los líderes estatales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Morena lanzaron un llamado a las autoridades de Morelia a que se estreche más la coordinación interinstitucional para prevenir y combatir el delito. Primeramente, Guillermo Valencia Reyes, presidente estatal del PRI, señaló que las autoridades en Morelia y el estado parecen no estar preocupados por la prevención del delito y priorizar otras actividades. "Están más ocupados en los alcoholímetros y se ocupan operativos de prevención, en beneficio de sociedad", señaló. Asimismo, dijo que debido a que los acontecimientos de inseguridad han sido varios se ha comenzado a normalizar la situación.

### Ayuntamiento de Morelia, debe repensar firma de mando único, por violencia

a situación ocurrida en la plaza U, obliga al ayuntamiento de Morelia, repensar la posibilidad de firmar el Mando Único con el Gobierno del Estado, afirmó el dirigente Estatal de Morena, Juan Pablo Celis, al señalar, que es una necedad del gobierno municipal, no establecer acuerdos para generar condiciones de seguridad en el municipio. Durante la rueda de prensa, afirmó que recursos si se le han inyectado a Morelia de parte del estado y la federación, por lo que también insistió es la colaboración no de los dientes para afuera, no de la simulación.



### SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

### 5 de abril de 2023

Perdimos la capacidad de asombro en materia de seguridad: PRI Michoacán Luego de los hechos de violencia que se han dado no solo en la capital Michoacana, si no al interior del estado, Guillermo Valencia Reyes, lamentó qué tal parece que se está perdiendo la capacidad de asombro en materia de seguridad en Morelia. "Es lamentable lo sucedido, pues hay Robos con violencia de autos, casa habitación, asaltos, tal parece que perdimos la capacidad de asombro hasta parece que nos resignamos", señaló. En ese mismo sentido, el líder partidista, hizo un exhorto a las autoridades para no echarse la bolita sobre de a quien le corresponde, pues indicó que es un trabajo en conjunto entre el Municipio, estado y la fiscalía.

### Presume Fidel en redes a Adán como "el candidato de Morena" para 2024

A cinco meses de que inicie el proceso electoral, el diputado Fidel Calderón Torreblanca promueve en redes sociales la imagen del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, a quien publicita como "el candidato de Morena para 2024". En su cuenta oficial de Facebook, el diputado de Morena compartió este martes un video en el que una voz presenta a Adán Augusto como "el candidato de Morena", y como "el próximo presidente de México".

### Silvano está desesperado y sus diputados acumulan derrotas: Morena

El dirigente del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en Michoacán, señaló que el ex mandatario, Silvano Aureoles Conejo, se encuentra desesperado ante la inhabilitación con la que se le sancionó por parte de la contraloría del estado, además de que a los "diputados silvanistas" todo les ha salido mal en el Congreso Local. Y es que denunció que esta estrategia de conformar una mega representación parlamentaria, obedece a una estrategia para defender a Silvano Aureoles Conejo, además de defender al titular de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, para evadir sanciones futuras o las que se aproximan.

#### Crearían registro de personal de seguridad sancionado para no contratarlo

La creación de un registro privado del personal de seguridad pública, auxiliar, privada y de procuración de justicia sancionado, tanto estatal como de los municipios, para evitar que sea recontratado y así garantizar que los perfiles sean idóneos, propuso la diputada Eréndira Isauro. Dicho registro sería un mecanismo que permita a la Secretaría de Seguridad Pública conocer antecedentes, no solo penales, sino también administrativos, sobre todo si el personal proviene de otra corporación policial en la que pudo haber cometido alguna conducta por la que se le haya sancionado o separado del cargo y quizá no sea apto para desempeñar funciones de seguridad pública, auxiliar, privada o comunal.

### INFORMACIÓN DE GOBIERNO

#### En la lucha por derechos indígenas no habrá marcha atrás: Ramírez Bedolla

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla enfatizó que no se dará paso atrás en el proceso de reconocimiento de los derechos de los pueblos indígenas y reafirmó su compromiso por consolidar el llamado cuarto nivel, que da sustento jurídico a la autodeterminación de los pueblos originarios y el acceso al presupuesto directo. Alfredo Ramírez Bedolla arrancó el taller horizonte y retos del autogobierno comunitario y ahí explicó que el proceso que vive Michoacán y sus comunidades es una política de Estado, no un programa de gobierno.



### 5 de abril de 2023

"Nosotros, como liberales y progresistas, estamos ampliando la visión del Estado Mexicano, de la mano de nuestras comunidades.

### Avanzan proyectos de infraestructura para Arantepacua: Ramírez Bedolla

Los proyectos de infraestructura para la comunidad indígena de Arantepacua va avanzando correctamente, por lo que a la brevedad la comunidad contará con una nueva unidad deportiva, así como un nuevo hospital, detalló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En conferencia de prensa, detalló que en el caso del proyecto de la unidad deportiva, esta va muy avanzada en su construcción, por lo que confió que pueda concluirse y ser entregada a la brevedad.

### Reporta Finanzas más de 500 mil pagos de refrendo vehicular en 2023

El titular de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) del Gobierno de Michoacán, Luis Navarro García reportó que hasta marzo, 515 mil propietarios de vehículos han pagado el refrendo digital 2023, la cual significará un crecimiento en el lapso presente y de las siguientes semanas, ya que está por vencer el plazo para cumplir sin multas ni recargos, la cual será el próximo 30 de abril. También reconoció que cada día más gente paga el refrendo a través de la plataforma sfa.michoacan.gob.mx/tvehicular/ con pagos de tarjeta de crédito o débito.

### Van 100 trámites para regularización de transporte público en Michoacán

Hasta el momento el gobierno de Michoacán registra 100 trámites en proceso dentro del Programa Único de Actualización del Padrón de Concesionarios y Título de Concesiones del Transporte Público. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, indicó que es un avance de la Comisión Coordinadora del Transporte (Cocotra) y que se proyecta un paulatino incremento en las solicitudes del mismo.

#### Afirma Bedolla que seguridad está garantizada en Semana Santa

Sin entrar en más detalles, el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que los turistas y vacacionistas en periodo de Semana Santa tienen garantizada la seguridad por los operativos que se realizan en las carreteras y centros turísticos. En una breve entrevista que a los medios de comunicación, el mandatario expuso que están resguardadas las carreteras del estado para que los turistas y visitantes en este periodo vacacional puedan transitar sin problemas y disfrutar de lo que ofrecen los distintos pueblos michoacanos.

### Anuncia DIF jornada de esterilización canina y felina en Morelia

EL Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Michoacán, que encabeza la presidenta honoraria del Patronato, Grisel Tello Pimentel, y diversas organizaciones animalistas, invitan a la próxima jornada de esterilización canina, a realizarse el sábado 15 de abril del presente año. La campaña se efectuará previo registro el jueves 13 de abril de 11:00 a 15:00 horas o hasta terminar las 100 fichas previstas, en las instalaciones del Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Michoacán (Icatmi), en el plantel de Villas del Pedregal, ubicado en avenida Metales 1046, en Villas del Pedregal.

### INFORMACIÓN DE MORELIA



5 de abril de 2023

### A revisión, propuesta de hacer obligatoria contratación de Policía Auxiliar: Yankel Benítez

La iniciativa de hacer obligatoria la contratación de Policía Auxiliar, principalmente para bares, centros nocturnos y eventos masivos en Morelia, será analizada por las comisiones, luego de que fuera presentada al Cabildo, explicó el secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva. "Lo que se presentó ante Cabildo fue la propuesta del regidor Parra Zambrano, a efecto de que los establecimientos de alto impacto tipo C, género C y licencia tipo C cuenten con contratación de la Policía Auxiliar, esto tendrá que ser analizado por comisiones, esto no quiere decir que haya sido aceptado, el Cabildo apenas conoció el proyecto de dictamen, que pasará su análisis a comisiones y se revisará sus implicaciones", puntualizó.

### Buscan hasta 5 años de cárcel sin conmutación de la pena para maltratadores de animales en Morelia

Tal y cómo se había anunciado previamente por la regidora moreliana Minerva Bautista Gómez, se está trabajando en una iniciativa para que maltratadores de animales no vuelvan a tener mascotas y cumplan con hasta cinco años de cárcel sin conmutación de la pena. En entrevista con este medio de comunicación, Bautista Gómez adelantó que la iniciativa estaría tentativamente lista para después del receso vacacional con motivo de la Semana Santa y afirmó que ya ha tenido diálogo con algunos legisladores del Congreso del Estado para darle continuidad.

### Un convenio con el Ayuntamiento de Morelia reduciría la delincuencia: Torres Piña

La firma de un convenio de colaboración entre el estado y el Ayuntamiento de Morelia permitiría mejorar las condiciones de seguridad pública en la capital michoacana, aseveró el titular de la Secretaría de Gobierno (Segob), Carlos Torres Piña. Señaló que un documento de esta naturaleza respaldaría la realización de "ciertas acciones" que contribuirían a abatir la incidencia de delitos en la ciudad. Cuestionado en torno de los resultados que la existencia de convenios de colaboración y coordinación entre el estado y ayuntamientos como Uruapan y Zamora, Torres Piña

#### Ayuntamiento pide al estado enfocarse en la seguridad de Morelia

Luego de las declaraciones emitidas por el Gobierno Estatal en donde se señala que es necesario atender el tema de inseguridad que se vive en varias zonas de la capital michoacana, el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva determinó que estado, se encuentra focalizando la problemática en el municipio sin ver lo que pasa en otros como Zamora y Uruapan. El funcionario municipal puntualizó que cada uno de los niveles de gobierno, cuenta con una competencia, por lo que resaltó que el municipio "se encuentra atendiendo las necesidades y ha logrado disminuir las incidencias que se tienen como son los robos de negocio, transeúnte y casa habitación".

### Suman 60 inspectores que vigilarán bares, antros y restaurantes en Semana Santa

Luego de la contratación de 10 inspectores de vigilancia, el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva expresó que se estará reforzando los operativos de seguridad en bares, antros y restaurantes con venta de alcohol por el periodo vacacional de Semana Santa. Indicó que se tomarán ciertas determinaciones como no permitir que se cierren los establecimientos después de la hora determinada en su licencia municipal, así como la restricción de venta de alcohol para llevar en la zona centro de Morelia.



5 de abril de 2023

### INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

### Usar de manera adecuada los recursos, el llamado de la rectora al Comité de Control Interno

La rectora Yarabí Ávila González reconoció el trabajo y el empeño que ha desarrollado cada una de las áreas relacionadas, al señalar que desde el inicio de la administración las cosas se han hecho con respeto, responsabilidad y compromiso, que dijo, es lo que la comunidad universitaria espera. Al tiempo que destacó la importancia de establecer el Comité de Control Interno, con lo cual, se impulsa una cultura de la rendición de cuentas.

### Mañana marcharán comuneros y magisterio en Morelia, tome precauciones

Este miércoles 5 de abril, comuneros y la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (<u>CNTE</u>) Poder de Base, marcharán en Morelia como protesta por los hechos ocurridos en Arantepacua, en el año 2017. Hay que recordar que el 5 de abril de 2017, elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), que entonces dirigía Juan Bernardo Corona Martínez y por órdenes del otrora subsecretario de Seguridad, Carlos Gómez Arrieta, se introdujeron en la comunidad de Arantepacua, en el municipio de Nahuatzen.

### **INFORMACIÓN DE SALUD**

### Michoacán reportó 89 nuevos contagios y ninguna defunción por COVID-19

La Secretaría de Salud en Michoacán, reportó este martes, no reportó defunciones a causa del COVID-19, por lo que desde el inicio de la pandemia, se han reportado un total de 8 mil 780 muertes en la entidad. Asimismo, el reporte técnico de salud, registró un total de 220 mil 040 contagios confirmados en el estado por la enfermedad. Este martes, se confirmaron 89 casos nuevos; la mayoría en el municipio de Morelia con 49, Uruapan y Zamora con 5, Puruándiro con 4, Apatzingán, Foráneo, Tlalpujahua y Múgica con 3, Zitáncuaro, Tarímbaro.

### Acelera IMSS consultas y cirugías en Jornadas de Continuidad

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ha implementado la estrategia denominada "Jornadas de Continuidad de Servicios", con el objetivo de acelerar los servicios de consultas de primer y segundo nivel, así como de cirugías de diversas especialidades, en las unidades médico hospitalarias de todo el país, a las que se ha sumado el IMSS en Michoacán. Para ello, el IMSS Michoacán se ha sumado en un total de seis jornadas efectuadas a lo largo de los tres primeros meses del 2023, a través de: consulta de medicina familiar los días sábados y domingos en la Unidad de Medicina Familiar (UMF) No. 75 de Morelia, así como de consulta externa de especialidades y la realización de cirugías programadas en fin de semana en el Hospital General Regional (HGR) No. 1 de Charo.

### Capacita SSM a personal en detección de comportamientos suicidas

Con el objetivo de brindar una atención completa al paciente y facilitarle apoyo emocional, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través de la Dirección de Salud Mental, capacitó al personal del Centro Ambulatorio para la Prevención y Atención en SIDA e Infecciones de Transmisión Sexual (Capasits), en detección oportuna de comportamientos suicidas. En comunicado de prensa, a través del departamento de Riesgos Psicosociales,



### 5 de abril de 2023

Violencia Familiar, Sexual, de Género y Escolar, se realizó la inducción denominada "Estrategia de prevención, detección y atención del comportamiento suicida en el paciente".

#### Mantendrá SSM atención a salud bucal durante Semana Santa

Los servicios odontológicos de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) operarán de manera ininterrumpida durante el periodo vacacional de Semana Santa, con el propósito de brindar atención a la población que requiera curaciones, resinas, limpiezas y tratamiento a enfermedades bucodentales. Durante el comunicado de prensa se explicó que personal de jornada acumulada estará en los consultorios dentales ubicados en 163 centros de salud y 23 hospitales de la entidad, con horario de atención de 08:00 a 20:00 horas.

### **INFORMACIÓN DE SEGURIDAD**

### #Morelia 7 presuntos integrantes Del CJNG Los Detenidos En Enfrentamiento En Misión del Valle

Un total de siete presuntos integrantes de una célula del Cartel Jalisco Nueva Generación, fueron detenidos por presuntamente estar involucrados en el ataque a balazos contra elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE), quienes realizaban actos de investigación, en el cual fallecieron dos agentes, hecho registrado la tarde de este martes en la calle Convento de Tepeyac del fraccionamiento Misión del Valle, localizado en los límites de Morelia y Tarímbaro. Trascendió que tras el operativo implementado en la zona, en el que participaron elementos de la Fiscalía, Guardia Civil, Sedena, Guardia Nacional y Policía Municipales, fueron aseguradas marihuana Se aseguraron 7 armas de fuego, cargadores, cartuchos útiles y equipo táctico, así como diversas cantidades de mariguana y metanfetamina. Se supo también que los oficiales caídos en el cumplimiento de su deber respondían a los nombres de Yonathan Jorge Pineda Guzmán y Edgar Eduardo Delgado Bedolla, ambos de la Policía de Investigación.

### Tras persecución, Misión del Valle está bajo control de grupo operativo interinstitucional

Luego del enfrentamiento registrado en el fraccionamiento Misión del Valle de Morelia, en donde dos agentes de la Policía de Investigación murieron, la zona se encuentra bajo control de un grupo operativo interinstitucional desplegado por parte de las autoridades de los tres niveles. Alrededor de las 16:00 horas de este martes se reportó un enfrentamiento dirigido contra elementos de la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) por sujetos armados. Tras el reporte, arribó al lugar personal de la Guardia Civil de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), de la Guardia Nacional, así como el Ejército y Policía de Morelia.

### Por balacera, suspenden servicio de camiones suburbanos en Misión del Valle

Ante la balacera que se registra en Misión del Valle, las rutas de camiones suburbanos, pertenecientes a COMIT Michoacán, suspendieron el servicio por seguridad de los choferes y usuarios en esa zona, informó Marco Antonio Saucedo Zavala, representante de la Corporación Michoacana de Transportistas de Pasaje Suburbano y Foráneo A.C. (COMIT). En entrevista con MiMorelia.com, el representante comentó que ante estos hechos violentos, se calcula que de los 50 camiones suburbanos que cubren la ruta a Misión del Valle, 25 se quedaron en la central a espera de que existan las condiciones de seguridad



### 5 de abril de 2023

para transitar en esa zonas, mientras que los otros 25 pararon su servicio a media ruta, pero hasta el momento, sin un reporte de una situación extraordinaria.

### #Morelia WTF! Captan A Vatos Caminando Armados Como Si Nada En Villas Del Oriente

Como si fuera una escena cotidiana de algún pueblo semiabandonado de Tierra Caliente, la tarde de este martes fueron captados un trío de sujetos fuertemente armados, caminando por calles del fraccionamiento Villas del Oriente, en esa zona de la capital michoacana. Fueron propios vecinos del lugar quienes detectaron la presencia de los hombres armados caminando por uno de los parques de la zona, vestidos de civil y portando chalecos antibalas, desconociendo a dónde se dirigían.

### Explica SSP los 3 ejes en coordinación de seguridad Estado-Municipio

Para firmar el convenio de coordinación entre el Estado y Municipio para la seguridad de Morelia, el comisario Juan Pablo Alarcón deberá de cumplir los requisitos que impone la Secretaría de Seguridad Pública (SSP). A diferencia del convenio denominado como Mando Único, el vigente es de colaboración, consistente en tres partes esenciales: no se toca el presupuesto municipal para la seguridad pública, los municipios conservan su responsabilidad, conforme el artículo 115 constitucional, pero el director o subdirector lo nombra el Estado, explicó el secretario de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega Reyes.

### Segob: misioneras de Chinicuila no fueron plagiadas; iban por el chofer

El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, informó que el cuerpo hallado en la región de Aquila corresponde a las características del chofer que trasladaba a un grupo de misioneras que fue retenido el fin de semana pasado por un grupo armado en la región sierra costa. No obstante, el encargado de la política interna pidió esperar la confirmación por parte de la Fiscalía General del Estado. En entrevista, Torres Piña explicó que las misioneras no fueron secuestradas, sino que solamente se llevaron al chofer, identificado como Eustacio Alcalá.

#### 357 asesinatos en Michoacán en primer trimestre del año

Con 357 asesinatos y/o homicidios dolosos cerró el primer trimestre del año en Michoacán. De los tres meses de 2023 que han transcurrido en su totalidad, febrero fue el más violento con un total de 124 delitos de asesinato. De acuerdo a las cifras que diariamente emite la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, en marzo, Michoacán contabilizó un total de 128 asesinatos. En tanto, la Fiscalía General del Estado, reporta 114 homicidios dolosos durante el tercer mes del año, 14 menos que la instancia a nivel federal.